

El que no está conmigo está contra mí. San Lucas cap. XI vers. del 14 al 23.

EL GRANO DE ARENA

El que no recoje conmigo desparrama. San Lucas, cap. XI, vers. 23

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Oficinas: Infanta, 17

Precio de abono: 0'50 ptas. al mes

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

INTENCIÓN GENERAL PARA MARZO

Aprobada y bendecida por Su Santidad. El espíritu de sacrificio.

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os ofrezco, en especial, á fin de que entendamos, gustemos, y practiquemos la doctrina del sacrificio cristiano.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Sacrificarse por amor de Dios

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La predicación cuaresmal.
- 2.ª El Santo Jubileo.
- 3.ª La devoción á San José.

Nueve conversiones.—Seis asuntos muy importantes.—Espíritu de confianza para algunas celadoras.—Paz espiritual para una socia.—Cinco favores especiales.—Paz para dos familias.—Doce intenciones particulares.—Cuatro obras espirituales.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Marzo.

- Día 9.—Santa Francisca, viuda.
" 19.—San José.

†

Se recomienda la aplicación de sufragios por las almas de D.ª Juana Andreu y Ramón y D.ª Margarita Gahona y Orfila, celadoras del Apostolado, y por la del socio D. Antonio Moll y Quintana últimamente fallecidos.

A. M. D. G.

Deber de conciencia

Cuantos aman verdaderamente á Cristo y verdaderamente quieren que vuelva á florecer entre nosotros el antiguo respeto con que era mirada por todos su única verdadera Religión, tienen una empresa salvadora en que ocuparse preferentemente para contraer grandísimo mérito y hacer muchísimo bien. Porque ella es tal que cuantos la promuevan y secunden y cuantos concurren de cualquier modo á llevarla á buen término, habrán hecho á la Religión y á la Patria el servicio más grande que en estos momentos se les puede hacer.

Me refiero á la unión de los católicos, al parecer varias veces intentada, pero nunca conseguida, por razones que no quiero mencionar, ya que no las voy á discutir. Me basta con recordar el hecho, con deplorar sinceramente que no se haya realizado todavía tan fecunda y benéfica idea, y con estimular el celo de cuantos pueden llevarla á la práctica y llenar así de luz el porvenir de la nación.

Sucesos recientes, muy graves en sí mismos y más graves todavía por lo que anuncian, han debido servir de despertador á muchos católicos que dormían confiadamente, imaginando acaso que la situación era inmejorable y no amenazaba ningún peligro. Poca excusa tienen los que

pensaron de ese modo. Hace ya dos años que el liberalismo no desperdicia ocasión de mostrarse tal cual es y de atropellar el derecho y ofender los sentimientos de los católicos españoles. La persecución de las placas del Corazón de Jesús y las reformas de Instrucción pública explican la tolerancia de que han disfrutado los energúmenos que vociferaban contra la Iglesia y sus institutos más venerandos, que apedreaban al Nuncio y atacaban á los conventos, que llenaban de alarma á los pueblos más importantes y de vergüenza á todo español honrado, que han influido en una sentencia del Tribunal Supremo, según declaró el «Heraldo», y han pesado en la solución de la última crisis, al decir de todos los periódicos liberales. Pero lo sucedido en toda España durante el pasado mes de Febrero, así como fué un eslabón añadido á otros más antiguos, servirá para que se añadan otros nuevos á la cadena de iniquidades que va labrando la revolución para esclavizar á España, y es deber de conciencia impedir que eso continúe y poner los medios para separar el mal.

El medio no es otro que la unión de los verdaderos católicos, de los españoles que están dispuestos á sacrificar por el bien de la Religión y de la Patria, no sólo cuanto ha contribuido á abatirlas, pero además cuanto estorba á la deseada unión. Porque, unidos todos los verdaderos católicos, seremos invencibles, y bastará que todos nos pongamos de acuerdo para que comience la serie de triunfos que nos ha de llevar á la victoria final. El liberalismo es el enemigo común, y contra él hay que combatir denodadamente; la Religión y la Patria son los bienes que queremos salvar, y hemos de anteponerlos á cualquier otro interés.

Proceder de otra manera será manifiesta locura. La revolución avanza. En las turbas que ya le pertenecen tenemos la muestra de lo que será todo el pueblo español el día en que el liberalismo se haya apoderado enteramente de él. Entonces no habrá donde cimentar cosa ninguna. Nada se podrá reedificar, ni nada apuntalarse. Como arena del desierto arrebatada por el huracán, el pueblo se disgregará, ó aglomerará, á merced de sus pasiones, y cuando alguien quiera sujetarle, ó dirigirle, le faltará terreno firme donde hacer hincapié, ó se le vendrá encima todo el que le circunda y con su mole le aplastará.

No hay que decir cuánto importa que esto no suceda. Aquí no será posible que se consolide nada, aquí nada se podrá restaurar sin que la Religión recobre primero aquel prestigio que antes disfrutaba en el Estado y en la sociedad, y sin que la Patria deje de ser víctima de la explotación inícuo y cobarde que la ha traído á su presente abatimiento. Procurar esa libertad y ese prestigio es empresa digna de verdaderos patriotas, y no se puede ser verdadero patriota sin ser buen católico y buen español.

Los sucesos á que antes aludía han servido para torcer la corriente de la opinión católica por rumbos de concordia. Hay evidentes síntomas de que los entendimientos y los corazones de los buenos conocen y detestan los males del aisla-

miento; conocen y quieren las ventajas de la unión. Quién pueda y deba, tomente tan felices disposiciones é impúlselas á realizar obra tan meritoria y necesaria, porque sería gran dolor, sería gran vergüenza, sería enormísimo daño, sería gravísima responsabilidad y crimen irreparable no facilitar la unión de los que deben unirse y dar así la victoria definitiva al enemigo común.

MARIO.



¡Que se sepa!

A mediados de Febrero murió en Tolosa de Francia el escritor Armand Silvestre. Era uno de tantos de la taifa que el P. Delaporte ha calificado de *malhechores literarios*, y sus escritos se distinguen por su sensualismo refinado que habrá hecho muchísimo daño. Vivía como un pagano, y se vanagloriaba de ello; pero por uno de esos inescrutables misterios de la divina Misericordia ha tenido la muerte de un buen cristiano.

El diario masón de Tolosa «La Dépêche», á pesar de que le constaba el hecho, porque Armand Silvestre era uno de sus más asiduos colaboradores, buen cuidado se tuvo de ocultarlo para no *escandalizar* á su rebaño de incrédulos y librepensadores. Pero le ha salido mal la treta, porque el buen sacerdote que asistió al moribundo ha enviado al director del periódico la siguiente carta, que traducimos íntegra:

«Tolosa, 20 de Febrero de 1901.

»Señor director del diario «La Dépêche»:

»Me han dado á leer el artículo necrológico que usted dedica á Mr. Armand Silvestre, y en él noto un error que es deber mío rectificar. Al pedirselo no creo que me falte su lealtad de usted.

»Dice usted que Silvestre, *pagano*, ha guardado siempre en el fondo de su alma pagana un culto y un pequeño altar para los dioses incógnitos. Y añade usted: *Ese buen obrero del ideal ha muerto como siempre había querido vivir: como un filósofo sonriente.*

»Yo no sé si Mr. Silvestre ha vivido como filósofo ó como pagano; lo que sí se cierto es que ha muerto cristiano.

»Me mandó llamar hace tres semanas, y me ha declarado que quería morir en la fe de sus padres: estaban presentes su médico, algunos amigos, parientes, y si mal no recuerdo me parece que ví también á Mr. Marcel, uno de nuestros redactores.

»He confesado al enfermo, que, en opinión del facultativo gozaba de toda la lucidez de espíritu.

»A la mañana siguiente el cura de San Nicolás le administró el Santo Viático y la Extremaunción; y desde entonces le visité todos los días, y algún día dos veces, y ayer mismo estaba yo á su lado, al morir, dándole la absolución y rezándole las preces de la encomienda del alma. El mismo formuló un acto de contrición,

probó de hacer la señal de la cruz y besó el Crucifijo. Tres horas después comparecía delante de Dios.

»Esa muerte cristiana la había deseado, y Dios se la concedió. Qué no se le niegue, pues, el título de cristiano, del cual no quiso renegar, lo sé cierto.

»Con esta ocasión soy de usted, etc.

ROGER DES FOURNIELS, *Pbro.*»

¿Nuestros lectores creerán que «La Dépêche» tuvo la lealtad de admitir ese comunicado? Pues nada de eso, que tal es la buena fe y la imparcialidad de los sectarios. El Rdo. Roger des Fourniels ha tenido que mandar su carta, para vindicar la memoria del arrepentido, á los periódicos católicos.

En medio de sus extravíos y de sus aficiones paganas, Armand Silvestre, por una de esas felices inconsecuencias de las cuales hay tantos ejemplos, conservó siempre la costumbre de niño de rezar cada día tres *Ave Marías* á la Virgen Santísima. Y eso le ha valido seguramente su conversión sincera, tan sincera que, después de haberse reconciliado con Dios, dijo más de una vez á los que le rodeaban en su lecho de muerte: «Este acto dará mucho que hablar; pero no me importa ni quiero que pase en silencio; antes al contrario, tengo empeño en que se sepa que muero en la fe de mis padres.»

Que se sepa, pues, para consuelo de los buenos y á mayor gloria de María Santísima, que una vez más ha probado en la persona de ese escritor francés, que es *Refugio de Pecadores*.

JAIME COLLELL.

(*Revista Popular.*)

Comentarios

Todo lo que en este mundo se hace, se hace por algo.

Así nos lo enseña la filosofía y así ha sucedido siempre.

No hay efecto sin causa. Todo el que obra, por algo obra.

Pero ocurre muchas veces que, conociéndose la causa y el efecto, no se conoce la ilación, la dependencia que existe entre uno y otra, ignórase la razón porque tal causa produjo tal efecto y no otro distinto.

Esto es lo que el vulgo quiere declarar, cuando en lenguaje figurado dice que «no se le ve la punta.»

Y, sin embargo, la punta existe siempre, lo que hace falta es contrarla.

Ahora, por ejemplo, al asunto de la señorita Ubao, ¿le han visto ustedes la punta?

Dicen que el deseo de impedir el excesivo desarrollo de las Ordenes religiosas, la defensa de la libertad atropellada por los «secuestradores de almas,» el amparo de las jóvenes ricas expuestas á la sugestión de que las hacen víctimas los jesuitas; todo esto junto ó separadamente es la punta.

¿Es eso la punta?

Pamplinas.

La punta no es eso. Eso no es más que una pantalla con que se pretende encubrir la verdadera punta.

La verdadera punta es ésta.

Lean ustedes.

Según un periódico madrileño, en la cuestión de la señorita Ubao gastó su familia lo siguiente:

«Por honorarios á Salmerón, 35,000 pesetas.

Derechos de escribanos, costas, etc. 3,000 idem.

Papel sellado, 2,000 idem.

Tres artículos de fondo del «Heraldo,» á 5,000 pesetas cada uno, 15,000 idem.

800 líneas de información de «El Imparcial,» á duro línea, 4,000 pesetas.

825 en el «Heraldo,» á cuatro pesetas línea, 3,300 idem.

Para abono á los que vociferaban por las calles, 1,700 idem.

Pedimento de Maura, 5,000 idem.

Otros gastos imprevistos, 4,000 idem.

Que suman 73,000 pesetas ó sean 14,600 duros.»

¿Le ven ustedes la punta ahora?

Cuestión de cuartos y nada más.

Desde que existen las Ordenes religiosas, han entrado en los conventos, jóvenes menores de edad, á disgusto de su familia, y nadie ha vociferado contra la sugestión, ni ha clamado por la libertad, ni ha puesto el grito en el cielo contra las Ordenes religiosas.

De que hasta ahora no se ha encontrado una familia que tuviera 14,600 duros disponibles para dejarlos en manos de abogados, procuradores y periódicos vocingleros.

Y bien: ¿que le ha costado más á la familia Ubao, el convento ó el pleito?

Porque hace falta explicar esto. Los que se han chupado los 14,000 y el pico dicen que el convento se llevaba la rica herencia, y francamente, por mucho que vocean, si dura algo más el pleito, no le queda al convento nada que llevar.

Hace falta saber esto, porque si el convento se hubiera llevado los 14,600 duros, hasta los sordos tendrían necesidad de taparse los oídos; pero como se los han llevado ellos bien llevados están.

Pues que conste esto y conste también que por esta vez al menos, se le ha visto la punta á la persecución emprendida contra las Ordenes religiosas.

Recortes

La reunión de . .

No eran fábulas ni embelecos los noticiones que recibimos de París al entrar en máquina nuestro número anterior. Todo cuanto se nos dijo en aquella interesantísima carta, referente á la cita masónica que se habían dado en el centro luciferino parisién los representantes de la Masonería de Francia, Bélgica, Portugal, Suiza, España y otras naciones, lo hemos visto confirmado en periódicos tan célebres y acreditados como «La Cruz» de París y «El Expreso del Mediodía» de Tolosa. Presidió la reunión el hermanuco Delpech. . . mandilero de campanillas, senador y otras hierbas; Morayta, conocido en la Masonería por Pizarro, lució allí su charla, chapurrando el francés y castellano para decir que «pronto la república española podrá saludar á la francesa»; y el h. . . Marehau despotricó contra el Vaticano, las mitras, los botones y los cerquillos, diciendo que todo había de desaparecer arrastrado por la Revolución universal ó cosmopolita. Fué aquello un alarde masónico internacionalista según otro de los adoradores, que dijo: «Formemos una federación de todas las obediencias Masónicas, para evitar que los religiosos expulsados de Francia sean recibidos en Bélgica, en España en cualquier otro país; esto sería eternizar el asunto; se impone, pues, una acción común é internacional.»

Franceses, belgas, suizos, portugueses y españoles retiráronse á sus respectivos valles. . . escupiendo por el colmillo, tarareando la Marsellesa y prometiendo cada uno cumplir en su nación la consigna masónica recibida en el Congreso luciferino internacional de marras. Y entre tanto los católicos oportunistas y comodones que sigan haciendo el oso, tendidos á la bartola y tragando á dos carrillos... sin importarles una higa las elecciones, ni la buena propaganda.

Contra un Prelado

Porque acaba de condenar el valiente Arzobispo de Sevilla la «Electra» de Pérez Galdós, se han desencadenado contra él todas las furias del infierno y le hacen blanco de sus insultos todos los por-

tavoces de la Masonería y del Liberalismo. Hasta el Gobierno se ha escandalizado por aquella condenación, y se propone tratar el asunto en Consejo de ministros. La gritería es en general entre masones y masonizantes, y aturde por lo estruendosa. Sin tapujos ni rodeos atacan al docto y venerable Prelado todas las flautas y flautines rabudos, y se atreven á proponerle que retire su decreto y cante la palinodia ó se arrepentirá de haberlo escrito y publicado. El Arzobispo se mantiene firme.

Lo que ha dicho, no lo retira: «Las tendencias de la obra de Galdós, nada tienen de piadosas ni cristianas. Ninguna persona, pues, que tenga respeto á la Iglesia podrá concurrir al teatro al ponerse aquel drama en escena. Confiamos en la religiosidad de nuestros diocesanos y en los sentimientos de decoro que les caracterizan, y nos prometemos que protestarán con su ausencia contra lo que tanto ha contribuido á lastimar sus afectos á la Religión.

Al proceder así tan virtuoso Arzobispo, no nos extrañamos que contra él braman los . . . de arriba y de abajo; ni extrañaremos que se repitan las asnadas de Febrero.

(*La España de Valencia.*)



TROZOS ESCOGIDOS

UN SABIO

El famosísimo Kepler, después de diecisiete años de investigaciones y trabajos, cuando hubo descubierto y comprobado las tres leyes que dejó formuladas, escribió estas palabras al fin de su libro de Astronomía: «Yo te doy gracias, Criador y Señor, por todas las complacencias que he experimentado en las éxtasis producidas por la contemplación de tus obras. He proclamado ante los hombres toda la grandeza de las mismas: si algo se me ha deslizado indigno de tí, recíbeme en tu clemencia y misericordia, y concéde-me la gracia de que la obra que ahora termino contribuya á tu mayor gloria y procurar la salvación de las almas.»—(*Moigno.*)

LA CRIMINALIDAD Y LAS MALAS LECTURAS

Un redactor del «Journal de Bruxelles», hablando cierto día con el director de un establecimiento penitenciario de aquel país, oyó de él la afirmación de que tenía la seguridad, por los datos tomados personalmente por él cerca de los mismos presos, que la mayor parte de ellos habían llegado al crimen á consecuencia de la lectura de libros y periódicos.

La expresión «¿Dónde está la mujer?» cuando se trata de un crimen, no tardará en ser sustituida por esta otra: «¿Dónde está el libro?»

UN GRAVE PELIGRO

Los Prelados católicos de Inglaterra, á saber: el Cardenal Arzobispo de Westminster y los Obispos de Plymouth, Newport, Nottingham, Birmingham, Middlesbrough, Northampton, Hexham-Newcastle, Leeds, Salford, Clifton, Liverpool, Menevia, Southwark, Shaewsbury y Portsmouth, han publicado, para fin de siglo, una Pastoral colectiva, donde previenen á los fieles encomendados á su pastoral vigilancia, no ya contra los peligros que á primera vista juzgará mucha gente de aquí que son los mayores que pueden amenazar á los católicos ingleses, no ya contra la propaganda del error protestante en lo que tiene de dogmático, canónico y litúrgico, ni tampoco contra el racionalismo grosero, que todo lo reduce á lo puramente material; sino contra otro error, más temible que esos y que todos, porque á todos contiene, porque cunde como ninguno, y porque muchos que se dicen católicos están contagiados de él; contra el error libe-

ral, contra el liberalismo, causa y efecto á la vez de la Reforma protestante, pues constituyó su esencia y la reforma lo ha hecho trascender á los pueblos católicos, á la manera que de un foco de podredumbre sale el hedor y se propaga por doquier.

De esa Pastoral colectiva reproducimos el siguiente párrafo, de suma importancia en estos tiempos de confusión y de indiferencia:

«La indistinta lectura de libros y periódicos es acaso la manera más insidiosa que sugiere al racionalismo para abrirse paso hasta el entendimiento. No faltan hombres, y hasta mujeres, que, sin llamar la atención de nadie, abren cuantos libros y periódicos encuentran á mano, y van á dar en los artículos y pasajes más hábil ó más intencionadamente escritos contra la fe. Alimentar el entendimiento y la imaginación con razonamientos y descripciones opuestos á la santa virtud de la fe, ha de dar tan fatal resultado para el alma como alimentarlos con sugerencias lascivas é imágenes abominables. La fe y la castidad son igualmente dones de Dios. Leer sin necesidad escritos apropiados para sugerir la duda y conmover la fe, es un crimen de lesa Religión y un pecado contra el primero de los Mandamientos.»

Bocetos

En el Círculo católico de Apt, un joven obrero formó el proyecto de fundar una sección de piedad y de oraciones. Cada día iba á la capilla, y allí oraba largo tiempo.

—¿Qué haces todos los días en la capilla? le preguntó uno de sus compañeros que había notado toda su asiduidad.

—Represento la sección de oraciones, respondió el interpelado.

—¡Ah! ¿y cuántos sois en ella?

—Amigo mío, *somos uno*.

—Dame la mano, contestó el camarada vencido, desde hoy ya somos dos. Seguramente la contestación del obrero fué original; pero la originalidad puede, como se vé, convertirse útilmente hácia e bien. El *somos uno* ha tenido fortuna. Hoy los miembros de la sección bastan para la adoración nocturna de cada mes.

La Escuela sin Dios

Un juez de instrucción de París, ante el cual había desfilado, durante 10 años, tanto criminal precoz de la joven generación decía:

«El terrible aumento de la criminalidad en la juventud ha coincidido con el efectuado en la organización de la instrucción pública.»

»La filosofía y la moral laicas no pueden reemplazar la sencillez de los mandamientos de Dios en el alma del niño, el cual, si no se le habla de Dios no espera á ser hombre para prescindir de todo lo que se opone á sus apetitos, honor, deber, sacrificio.

«En pocos años se ha triplicado la criminalidad en la juventud; y, si el mal no toma mayores proporciones, es gracias á las escuelas católicas, que han conservado en Francia un núcleo de jóvenes temerosos de Dios.»

Al Menudeo

ROMA;

—Dícese que el Rmo. Padre Martíu, superior general de la Compañía de Jesús, será nombrado Cardenal en el próximo Consistorio.

De ser cierta la noticia, no dejará de revestir cierta importancia, pues si bien han habido algunos jesuitas pertenecientes al Sacro Colegio, nunca hasta el presente ha sido revestido de la

púrpura cardenalicia el sucesor de San Ignacio de Loyola en la dirección de la Compañía.

—A consecuencia de los últimos disturbios se han verificado en Odesa numerosos arrestos de la Universidad, en cuyos domicilios se han descubierto documentos comprometedores.

La situación se considera muy crítica en los Círculos universitarios.

PENÍNSULA;

—«El País» publica un artículo calificando de «irrupción de los bárbaros» la invasión de pretendientes que hay en los ministerios apenas ocurre un cambio de Gobierno.

Dice que efrece un espectáculo repugnante la nube de famélicos que entablan ruda lucha por los empleos y que son los inútiles, los deshechos de la sociedad, que constituyen la clase de «cesantes», vergüenza de España y que no existen en ningún país, y son los eternos irregularizadores que nos han deshonrado.

—Los socialistas de Valladolid celebraron el 30.º aniversario de la «Commune» de París con un «meeting» al que concurrieron unos 500 individuos.

Un tal Cabello atacó á los burgueses, defendió el programa socialista, y combatió el carlismo y las gestiones de los Gobiernos liberal y conservador.

Se leyeron poesías, se dieron vivas á la revolución social, y, por último, se entonó la indispensable «Marsellesa».

—A causa de los temporales han desbordado los rios en diversos puntos de Andalucía causando incalculables daños.

En Ecija han tenido que cesar en sus trabajos, á causa de la inundación del Genil, las fábricas de harinas y de electricidad.

El caudal del rio Guadalete ha crecido también inundando muchos campos, en los cuales las labores agrícolas han quedado destruidas.

Por efecto del desbordamiento de aquel rio y de los daños causados, son muchas las familias de agricultores que quedan en la miseria.

EXTRANJERO

—Dicen de Durban que un destacamento inglés que practicaba un reconocimiento en dirección del Drakesberg cayó en una emboscada que le tendieron los boers.

Los ingleses pudieron escapar todos menos dos.

—Cerca de Vlakraasgte los boers han hecho saltar con dinamita la locomotora de un tren inglés, apoderándose luego de todas las provisiones y efectos que encontraron en los wagoes.

De Vlakraagte salieron fuerzas en auxilio del tren; pero llegaron demasiado tarde.

—Según otro despacho de Durban, noticias de origen boer dicen que hace algunos días el general French cayó prisionero de Botha cerca de Amaterdam.

Añaden que este último trata ahora con su prisionero las condiciones de su libertad, exigiendo una amnistía plena y entera para los insurrectos del Cabo.

Menorca

Según telegrama que hemos leído salió aver de Valencia para Barcelona nuestro amantísimo Prelado y su Secretario Sr. Jover á fin de embarcar esta tarde en el «Isla de Menorca» para llegar mañana á esta su tan amada Diócesis.

Pedimos al Señor conceda un feliz viaje de regreso al celoso Pastor de nuestras almas.

Este año sustituirá al difunto D. José Pellicer Pbro. (q. e. p. d.) en el canto solemne del *Passio* nuestro paisano el Rdo. D. Miguel Dalmedo Pbro. Profesor del Seminario Conciliar.

A hora de itinerario salió el domingo el vapor correo «Isla de Menorca». Embarcó la balija, 27 pasajeros para Barcelona, 11 para Alcudia y 32 toneladas de carga general.

Después de una travesía penosa llegó el domingo á las seis felizmente el vapor-correo «Nuevo Mahonés». Condujo la balija, 22 pasajeros y 35 toneladas de carga general.

A las diez y siete del domingo y después de haber corrido el temporal del golfo llegó sin novedad procedente de Marsella el vapor correo «Menorquín», que limpió sus fondos y cambió su eje cigüeñal. Quedó amarrado junto al Arsenal para permanecer en situación de reserva.

En el coche correo del domingo llegó á esta ciudad de paso para la Península nuestro estimado amigo Lic. D. Pablo Brunet, Pbro., Profesor del Seminario.

Según noticias que hemos recibido falleció el domingo en Garridells, provincia de Tarragona la señora madre del citado Rdo. Sr. Brunet. Que Dios le conceda resignación para sobrellevar tan sensible pérdida.

Recomendamos á nuestros lectores la tengan presente en sus oraciones.

El lunes último dióse fin en esta ciudad á las visitas para lucrar el Jubileo plenísimo del Año Santo, habiendo sido considerable el número de fieles que en unión del Rdo. Clero las practicó.

Los que no han podido asistir á las que en común se han efectuado tienen de tiempo para hacerlas individualmente hasta el 16 de Julio próximo, pero en vez de dieciseis visitas, son sesenta, distribuidas en quince días, seguidos ó intercalados.

Esta mañana ha cumplido con el precepto pascual, en la parroquia de Sta. María, el Colegio de señoritas de Ntra. Sra. de la Merced, que dirige la Sra. D.ª Vicenta Perez de Allés.

El viernes próximo, día de Nuestra Señora de los Dolores, la Misa mayor, en la parroquia de Sta. María, será solemne y con sermón, cantándose después las Vísperas y el «Vexilla Regis», durante el cual se manifestará el «Lignum Crucis», conforme se viene haciendo desde el sábado de Pasión.

Ha fallecido en Ciudadela el Rdo. D. Sebastián Carretero, Beneficiado de la Parroquia de aquella Catedral.

Era el Sr. Carretero un Sacerdote sumamente caritativo y afable, y del cual conservarán imperecedera y grata memoria los vecinos de Fornells, cuyo Párroco fué por espacio de muchos años y del cual recibieron señalados servicios que le acreditaron de Sacerdote caritativo y ejemplar.

Descanse en paz el alma del que fué nuestro respetable y querido amigo.

Hállase enferma de gravedad la niña María Antonieta Subías Feliu, hija de nuestro querido amigo D. Florencio y de D.ª Francisca.

Suplicamos á nuestros lectores unan sus oraciones á las nuestras, para que el Señor auxilie

á la tierna paciente y derrame el bálsamo del consuelo en el corazón de sus amantísimos padres.

D. Pablo Ruiz y Verd, Director Gerente de la Sociedad Anónima, «La Maquinista» en atento B. L. M. nos ha invitado para asistir á la botadura de una grua flotante construida en los talleres de la indicada sociedad, cuyo acto debía tener lugar á las quince de esta tarde.

Agradecemos muy de veras esta atención que se ha tenido con nosotros.

Notas Bibliográficas

Las Doctrinas (1)

«Las Doctrinas» es un opúsculo donde se desarrolla el hermoso cuadro en que figuran, dándose la mano en fraternal consorcio, pobres y ricos, evangelizados por el angel del hogar, la mujer cristiana.

Está amenizado el libro con interesantes episodios de la ilustre fundadora de este verdadero renacimiento religioso, D.^a Dolores Sopeña.

Al final hay un cuadro estadístico demostrando el desarrollo que este sencillísimo medio de conjurar el pavoroso problema del proletariado ha alcanzado en Madrid, Sevilla, Jerez, Sanlúcar, San Fernando, Lobjrija, Toledo, Daimiel, Linares, Cuenca, Ciudad Real, Burgos, Almería y Barcelona, poblaciones que hasta ahora han tenido la dicha de engalanarse con esa perla de la Caridad.

«Las Doctrinas» es una misión con la que las señoras consiguen tres fines: instruir, moralizar y socorrer al pobre.

¡Desdichados los periódicos que no se quieren enterar de estos remedios, y haciendo como que se enojan con las clases directoras, halagan á las masas obreras, hablándoles solo de mejorar de fortuna!

Quizá por ese camino y olvidándose de las «Doctrinas, Conferencias de San Vicente» y demás asociaciones de la Caridad cristiana, están más cercanos de lo que esos insensatos periódicos piensan, los días de grandes trastornos en los que las masas irán á esas mismas redacciones á aprovecharse—contra la voluntad de sus dueños—de las enseñanzas que de ellas salieron.

Los epígrafes «Pan y Trabajo»; «Manos muertas» y otros análogos artículos de la prensa sectaria, dicen por sí solos bastante, para ahorrarnos el trabajo de transcribir algunas líneas en las que veríais halagados sentimientos muy contrarios á los de la fraternidad cristiana.

¡Cuán distinto el título «Pan y Trabajo» á la frase «Pan y Hojas de Catecismo» del insigne Monescillo!

Pues «Pan y Doctrinas» es lo que conviene al pueblo, y lo que las Damas españolas dignas hijas de Teresa de Jesús, están al pueblo inoculando.

Mesa Revuelta

Fin que tuvo Herodes

Herodes, que mandó pasar por cuchillo á todos los niños de pecho, para ver si entre ellos mataba al Salvador recién nacido; era uno de los mas crueles é inhumanos príncipes que ha habido jamás. Pero Dios castigó la crueldad é inhumanidad de este príncipe bárbaro con una enfermedad horrible; pues salieron de su cuerpo una infinidad de gusanos que, comiéndole á bocados, exhalaban un hedor intolerable, tanto que él mismo quiso muchas veces matarse para librarse de los dolores y del horror que se tenía á sí mismo. Así murió en medio de la alegría de los judíos, por el desprecio y execración en que le tenían. Así mueren los perseguidores de Cristo y de su Iglesia.

(1) Precio 0'40 pesetas ejemplar.

Diálogo

- Tia Anastasia, ¿sabe V. lo que ocurre?
 —Chica, si no te explicas mejor! ¿Has comprado un cochino?
 —No, no es nada de compras.
 —¿Te han hecho Alcaldesa?
 —No, señora; es más gordo.
 —¿Más aún? ¿Han puesto los Santos óleos á tu suegra?
 —¡Que no acierta, tia Anastasia!
 —Pues hija!...
 —Es que se ha muerto el diablo.
 —Chica, lo siento en el alma.
 —¿Por qué?
 —Porque te habrás quedado huérfana.

MISCELÁNEAS

Vió Gil de un árbol caer
 «Cinco» pájaros, y todos,
 Corriendo por varios modos,
 Los quiso á un tiempo coger.
 «Deja, buen Gil, de correr,
 Pues no cogerás ninguno.
 ¿A qué tras «cinco», importuno,
 A un tiempo vas con ahinco,
 Si para coger los «cinco»
 Tienes que empezar por «uno»?

COMPañIA DE SEGUROS MARITIMOS ITALIA

Agencia en Mahón

Desde esta fecha se admiten proposiciones en esta agencia, *Infanta 24*, y en Ciudadela, casa

de D. Angel Ruiz calle del Rosorio, para la compra de los efectos salvados del naufragio del Vapor italiano «Liffey», según Inventario de manifiesto en ambos puntos, y separadamente para la del casco de dicho buque con todas sus máquinas y efectos existentes en el mismo, en el estado en que se hallan y sitio donde se encuentran unos y otros, siendo á cargo de los compradores los derechos que corresponda satisfacer á la Hacienda.

Mahón 20 Marzo 1901.—EL AGENTE.—Juan Taltavull.

JOSE TENA

Talleres de escultura religiosa artística

Imágenes en madera á los precios que se deseen. Casa especial para la construcción, pintura y dorado de *puleros, urnas, doseles, etc.*

ALTARES, RETABLOS, ANDAS

empletas, oratorios, sagrarios, tabernáculos, etc.

ESPECIALIDAD EN MONUMENTOS, EN LIENZO ó MADERA

La casa facilita dibujos ó fotografías á los señores que deseen hacer algún encargo, así como notas de precios y demás detalles.

No dejar de consultar esta casa

Solidez, economía, trabajos acabados y artísticos

DESPACHO Caballeros, 54, Valencia.

Imp. de Francisco Fabregues, Infanta 17.—Mahón.

NODRIZA

Hay una que desea encontrar criatura para amamantar en casa de sus padres, Leche de un año. Darán razón, Infanta 26.

IMPRESIONES DE UN PEREGRINO EN ROMA

Esta obrita original de D. Angel Ruiz Pablo se halla de venta en casa de D. Antonio Tutzó, calle de Prieto y Cáules número 2, al precio de *una peseta* el ejemplar.

Nuevo Tratado de Homeopatía

PARA USO DE LAS FAMILIAS

ESCRITO POR EL RENOMBRADO PRÁCTICO

D. Cristóbal García Tenorio

Hállase de venta en la imprenta de este periódico, Infanta 17, y en la librería de D. Marcelino Busutil, Nueva 38.

Un volumen de 574 páginas, 3 pesetas.